
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4 de octubre de 2022 

 

 

 

 



 
 
 
 

                                                               4 de octubre de 2022 
 

INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Octubre, mes de la sensibilización contra el cáncer de mama; inicia campaña 
“Octubre, mes de la sensibilización contra el cáncer de mama”, campaña que lanzó la 
diputada, Adriana Hernández Íñiguez, para que la población tome conciencia de explorarse 
y conocer su cuerpo y así, detectar a tiempo bolitas o anomalías de las mamas ante un 
posible cáncer. Un acto de amor comunitario, denominó, se busca cuidar de “nosotras y de 
aquellas que queremos”. Desde hace 8, dijo, comenzó su labor para concientizar, prevenir 
y atender el cáncer de mama, por lo que contar con el apoyo oportuno de atención médica 
y proporcionar lo necesario, se puede vencer este mal. 
 
Proponen crear Centro de Justicia de Protección a la Niñez y Adolescencia  
Una primera propuesta para la creación de un Centro de Justicia de Protección a la Niñez 
y la Adolescencia, presentaron las diputadas integrantes de la Comisión de Protección a la 
niñez y la adolescencia. La iniciativa de ley que presentarán al pleno en sesión convocada 
para el próximo miércoles dejaría la creación y administración de dicho centro a la Fiscalía 
General del Estado y establece que los presidentes municipales deberán replicar estos 
centros. En los artículos transitorios se indica que el centro estatal deberá estar funcionando 
a más tardar en un año a partir de que se publique el decreto y los gastos generados para 
su operación se deberán considerar en el presupuesto para el ejercicio 2023.   
 
Reconocimiento político electoral de migrantes se definirá este mes 
La vía para el reconocimiento político electoral de los migrantes se definirá este mes, de 
entre tres propuestas que se han planteado: el distrito migrante, etiquetar una curul por la 
vía de la representación proporcional o que cada partido político defina si va con un 
migrante de mayoría o de representación proporcional. El presidente de la Comisión de 
Migración del Congreso del Estado, Víctor Manuel Manríquez, señaló que serán las 
organizaciones de migrantes las definan la opción que consideren idónea para el 
reconocimiento de sus derechos político electorales, lo cual tendrá que ser este año, porque 
las reformas deben quedar tres meses antes de que inicie el proceso. 
 
IEM instala Observatorio Ciudadano del Poder Legislativo del Estado de Michoacán 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM), instaló formalmente el Observatorio Ciudadano 
del Poder Legislativo del Estado de Michoacán. Dicho organismo tiene como principal 
objetivo, involucrar de manera directa a los michoacanos en ejercicios de participación 
ciudadana y contribuir en la toma de decisiones como ente vigilante del cumplimiento de 
los objetivos y acciones de las diferentes áreas del Congreso Local, el cual tendrá una 
duración de 2 años.  
 
Pedirá TEEM 110.6 mdp de presupuesto para 2023   
Los magistrados del Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) prevén solicitar un 
presupuesto de 110 millones 690 mil 847 pesos para el Ejercicio Fiscal 2023; 103 millones 
070 mil 847 pesos para salarios; un millón 765 mil pesos para materiales y suministros y 5 
millones 855 mil pesos para servicios generales. De acuerdo con el proyecto preliminar de 
presupuesto 2023, el TEEM proyecta solicitar 22 millones 690 mil 847 pesos más de lo que 
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les fue autorizado para 2022, y destinar 53 millones 059 mil 912 pesos para 
remuneraciones, más del doble que en el presente año. 
 
Congreso, excluyente hasta con feminicidas 
El Poder Legislativo en Michoacán es excluyente hasta con los feminicidas, tanto que, en 
las recientes reformas que aprobó al Código Penal del Estado, sólo establece penas para 
hombres y mujeres que incurran en este delito, generando un vacío legal para quienes 
tengan otra identidad de género. El pasado 29 de septiembre el Pleno Legislativo aprobaría 
las reformas al Código, sin embargo, el dictamen elaborado por las comisiones de Justicia 
y de Igualdad presentaba al menos dos inconsistencias que los diputados pasaron por alto 
al momento de su aprobación. Una de ellas fue la reforma al artículo 120, en donde se 
estableció que “al hombre o mujer que cometa el delito de feminicidio se le impondrá una 
pena de veinticinco a sesenta años de prisión y multa de quinientos a mil veces el valor 
diario de la Unidad de Medida y Actualización”. 
 
Boletines: 
 
75 Legislatura, la gran aliada la justicia laboral en Michoacán: Julieta García 
 
Se establecieron 30 iniciativas que impulsan la transformación de Michoacán: Fidel 
Calderón 
 
Legislar por la familia con bases internacionales: Diputada Luz María García. 
 
Desde la Comisión de Desarrollo Rural se demandará mayor presupuesto para el 
campo: Julieta Gallardo 
 
Contribuir a mejorar las condiciones de vida de la población, tarea de todas y todos: 
Víctor Zurita 
 
Llega a Tlazazalca programa “Vivienda Digna” que impulsa Mónica Valdez 
 
Inaceptable que niñas y niños michoacanos sean de los más pobres en el país: Fanny 
Arreola 
 
Autoexploración, vital para evitar el desarrollo del cáncer de mama: Gloria Tapia 
 
Belinda Hurtado se pronuncia a favor de sesión solemne en Ciudad Hidalgo para 
celebrar 100 años de su aniversario como municipio 
 
Continuaremos trabajando por ampliar el espectro de protección de nuestros adultos 
mayores: Víctor Manríquez 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Bienvenidos a los alcaldes que lucharán incansablemente por el cambio verdadero: 
Morena Michoacán 

https://www.michoacan.gob.mx/
https://lapaginanoticias.com.mx/se-establecieron-30-iniciativas-que-impulsan-la-transformacion-de-michoacan-fidel-calderon/
https://lapaginanoticias.com.mx/se-establecieron-30-iniciativas-que-impulsan-la-transformacion-de-michoacan-fidel-calderon/
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“Nuestro movimiento sigue creciendo y expandiéndose a través de la geografía 
michoacana, puesto que hombres y mujeres libres han decidido abonar a la transformación 
y al gran proyecto de nación del presidente Andrés Manuel López Obrador“, destacó Juan 
Pablo Celis Silva, presidente de Morena en Michoacán. “Que no se desesperen los 
neoliberales, apenas llevamos un mes en la dirigencia partidista y los alcaldes ya se dieron 
cuenta que nuestro movimiento está haciendo la diferencia y el cambio verdadero”, expresó 
Celis Silva. 
 
Alcaldesa de Aguililla dice tener las manos limpias ante hackeo 
La presidenta municipal de Aguililla, María de Jesús Montes Mendoza, aseguró tener las 
manos limpias luego que fueran hackeadas las cuentas municipales y se robaron 3 millones 
de pesos. En entrevista, detalló que el recurso se saqueó en cinco transferencias, sin 
embargo, las investigaciones continúan contra quien resulte responsable. “Las 
investigaciones siguen, no me dicen mucho, pero sí hay personas que están llamando a 
declarar, sé de algunos regidores y de algún personal que está ahí trabajando cuando 
ocurrieron los hechos”, dijo. 
 
Alcaldesa de Aguililla asegura que recibió amenazas tras desaparición de 3 mdp 
Tras el hackeo de cuentas bancarias del municipio de Aguililla, Michoacán y que dejó un 
desfalco de 3  millones de pesos, María de Jesús Montes Mendoza, alcaldesa de la dicha 
localidad aseguró que ha sido amenazada al igual que trabajadores cercanos a ella.  “Estos 
últimos días sí y también personal de la presidencia  estuvieron amenazados para que no 
estuvieran en reuniones … algunos acudieron a sus domicilios y otros por medio de 
teléfono”, señaló la edil de extracción del PVEM, quien este lunes acudió a la capital 
michoacana a una mesa de trabajo encabezada por  Carlos Torres Piña, secretario de 
Gobierno. 
 
Sin descartar el escenario de desaparición de poderes en Aguililla: Segob 
En medio de acusaciones los integrantes del Cabildo de Aguililla se reunieron este lunes 
con el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, donde sostienen un encuentro que se 
advierte podría derivar en la petición de la destitución de la alcaldesa, María de Jesús 
Montes Mendoza o bien desaparición de poderes a petición del diputado, Ernesto Núñez 
Aguilar. Horas antes del ingreso al encuentro con el secretario de Gobierno, la presidenta 
municipal de Aguililla, denunció amenazas en su contra, así como presiones del Cabildo de 
Aguililla, reiteró su postura respecto a que solo una persona pudo tener la posibilidad de 
sustraer los tres millones de pesos, que eran quienes contaban con el token que en 
Tesorería. 
 
Funcionarios estatales hostigan a alcaldes perredistas para cambiarse a MORENA: 
PRD Michoacán 
Sin especificar nombres, el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Octavio Ocampo Córdova, pidió un alto al hostigamiento por parte de funcionarios 
estatales a los alcaldes para que se cambien a Movimiento de Regeneración Nacional 
(MORENA). En conferencia de prensa, el dirigente indicó que desde el condicionamiento 
de programas, como sociales y el Fortapaz, además de diversas amenazas, son lo que han 
recibido los alcaldes emanados del PRD.  
 

https://lapaginanoticias.com.mx/funcionarios-estatales-hostigan-a-alcaldes-perredistas-para-cambiarse-a-morena-prd-michoacan/
https://lapaginanoticias.com.mx/funcionarios-estatales-hostigan-a-alcaldes-perredistas-para-cambiarse-a-morena-prd-michoacan/
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Silvano Aureoles, por iniciar gira nacional para reposicionar al PRD y por la 
candidatura presidencial en 2024 
El 5 de octubre, el exgobernador Silvano Aureoles Conejo iniciará una gira para 
reposicionar al PRD, y en busca de la candidatura a la presidencia de la República, informó 
el dirigente estatal del partido del sol azteca, Octavio Ocampo Córdova. “[Silvano Aureoles] 
inicia la ruta que se ha trazado a nivel nacional, que ha decidido emprender para 
reorganizar, para ayudar a que nuestro partido vuelva a tener fortaleza”, dijo. 
 
Ana Lilia Guillén y su dirigencia no aparecen en padrón de MORENA 
La dirigente de una de las dos partes en que está dividida la dirigencia de Morena en 
Michoacán, Ana Lilia Guillén, ha sido rasurada del padrón del partido, mismo que fué 
actualizado. La misma situación ocurre a sus colaboradores del Comité Ejecutivo electo por 
el Consejo Político este mismo año. Es así que, dio cuenta, en el padrón de militancia del 
partido guinda en la entidad ella no aparece como tal en las listas. La morenista dijo 
desconocer cuántos miembros no aparecen en el listado, del cual fueron borrados desde el 
mes pasado, pero por por lo pronto, ella ha descartada. 
 
¿Dónde Está La Austeridad?: PRD A Bedolla Tras Entrega De Tablets Con Su Informe 
El recurso que Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, destinó en la compra 
de tablets para distribuir su informe debió utilizarlo para ayudar a los municipios que 
resultaron afectados por los sismos de septiembre, este 2022, así lo señaló el 
dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Octavio Ocampo 
Córdova. «Compraron un aparato que tiene el estilo de una tablet, con un valor aproximado 
de 4 mil pesos y distribuyen por lo menos mil con el mensaje del informe de gobierno de 
Michoacán», refirió el dirigente durante rueda de prensa para medios de comunicación 
locales. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Gobernador da la bienvenida a Nuevo Sistema de Justicia Laboral: “quita tentaciones 
políticas” 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla dio la bienvenida al Nuevo Sistema de Justicia 
Laboral, el cual destacó por dar certeza a los trabajadores al evitar que los conflictos se 
vean afectados por decisiones políticas: “Bienvenido el Nuevo Sistema de Justicia Laboral. 
Mi gobierno contribuirá en todo lo que sea necesario y que esté en nuestras manos para 
fortalecerlo […] hay que decirlo: es histórico y que está transformando el mundo laboral de 
nuestro país”, declaró durante el evento protocolario de este lunes. 
 
Formalización de agroindustria del aguacate, el gran reto de Michoacán: Ramírez 
Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla indicó que a Michoacán le falta aún avanzar en la 
aplicación de los derechos laborales, como parte de su discurso de la entrada en vigor del 
Nuevo Sistema de Justicia Laboral a la entidad: “En michoacán tenemos mucho que 
avanzar en los derechos laborales”, señaló. Los grandes retos para Michoacán, agregó, 
son la formalización en la industria de la agroexportación aguacate: “No podemos coincidir 
ni hacernos de la vista gorda”. 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/136190-ana-lilia-guillen-y-su-dirigencia-no-aparecen-en-padron-de-morena.html
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Jueces, juezas, conciliadores y conciliadoras en Michoacán: conoce aquí el listado 
Con la entrada en vigor del Nuevo Sistema de Justicia Laboral en Michoacán, inician las 
actividades de los nuevos juzgados laborales así cono Centros de Conciliación Laboral en 
la entidad. A cargo de este nuevo proceso están 2 jueces y 2 juezas, así como 12 
conciliadores (7 mujeres y 5 hombres) los cuales fueron seleccionados de acuerdo a 
principios de paridad, así como atendiendo diversos filtros. En el caso de jueces y juezas, 
fueron resultado de 2 módulos de especialización, mil 500 horas de un concurso de 
selección, un curso de capacitación de Mecanismos Alternativos de Controversias y una 
convivencia por 5 días con jueces especializados en derecho laboral del Tribunal del Estado 
de México. 
 
Se esperan al menos 290 mil visitantes para Noche de Muertos en Michoacán 
En este 2022, para la celebración de la Noche de Muertos, se espera el arribo de 
aproximadamente 29 mil visitantes, cifra similar a la captación de turistas que reportó el año 
2021. En rueda de prensa, el secretario de Turismo de Michoacán, Roberto Monroy, recordó 
que el año récord que se tenía previo a la pandemia, fue el 2019, anualidad en la que 
arribaron 287 mil turistas para la celebración de la Noche de Ánimas, quienes dejaron una 
derrama económica de 240 millones de pesos. 
 
Sin riesgo, nombramiento de titular de Centro de Conciliación Laboral: Juan Pablo 
Puebla 
“No está en riesgo” el nombramiento de Andrés Medina como director del Centro de 
Conciliación Laboral del Estado, el cual este lunes abre sus puertas en Morelia, Zamora y 
Uruapan, aseguró el subsecretario estatal del Trabajo, Juan Pablo Puebla. El cargo de 
Medina Guzmán “está firme y sólido”, aseguró Puebla Arévalo, quien descartó que el 
Congreso y el Ejecutivo estatales incurran en desacato de la sentencia de la Suprema Corte 
por sostener al titular del Centro de Conciliación sobre la base de requisitos de Ley 
declarados “estigmatizantes y discriminatorios”.  
 
Avanza proceso de entrega de plazas de la SEE: Alfredo Ramírez 
Será en los próximos días cuando comience el trámite de las más de 800 plazas que se 
entregarán para los maestros de los niveles, preescolar, primaria y secundaria. En 
conferencia de prensa, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, insistió en que 
todos los trámites de parte de los maestros tiene que ser personal, pues advirtió que no van 
a recibir trámites “masivos” o “corporales”, pues sentenció que no se harán mal las cosas 
como antes. “Los trámites son personal, ya no hay marchometro, todo es personal, no es 
necesario salir a la calle a marchar”, dijo. 
 
Por su aniversario 52, Zoológico de Morelia estrenará 30 lancha de pedales para 
usarse en el lago 
El Zoológico de Morelia «Benito Juárez», cumple 52 años de su apertura en 1970, está 
semana estará de manteles largos con diversas actividades lúdicas y recreativas, pero 
además se estrenarán nuevos atractivos como las lanchas de pedales para el lago y la 
selva mexicana, según dio a conocer el director, Julio César Medina Ávila. El evento por el 
aniversario de las más de cinco décadas será prescindido por el gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla, quien inaugurará algunas remodelaciones en un muelle y también 
las 30 lanchas que serán puestas a disposición del público. 
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Federalización de la nómina educativa, prioridad para el presupuesto de egresos de 
la federación 2023: Bedolla 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, destacó que ante el cierre del 
presupuesto de egresos de la federación 2023, tiene como prioridad que se incluya la 
federalización de la nómina educativa. El gobernador refirió que la prioridad será que se 
incluya el pago para el magisterio desde la federación, sin embargo para la infraestructura 
se tiene contemplado la concesión para la autopista Uruapan-Zamora y la ampliación a 
cuatro carriles de la autopista Siglo XXI, que abarque de Zirahuén a Uruapan. 
 
Ambiciosos planes para Morelia: nuevo libramiento, presas y metrobús; este mes 
entregan proyectos 
El gobierno del estado a cargo de Alfredo Ramírez Bedolla tiene planes de infraestructura 
de alto impacto para Morelia, capital del estado, para los cuales aún no se solicitan los 
recursos, puesto que primero debe haber proyectos que muestren y justifiquen los planes 
a detalle. A nivel estado, el mandatario dijo que actualmente se están solicitando 
concesiones para la autopista Uruapan – Zamora y para los cuatro carriles de la pista siglo 
XXI, los cuales comenzarán a construirse en los primero meses de 2023 con un primer 
tramo de Zirahuen- Uruapan. 
 
Bedolla Entregará Concesión Para Operar Aeropuerto De LZC Vigente Al 2044 
Es necesario que el aeropuerto de Lázaro pertenezca a la Administración del Sistema 
Portuario Nacional (ASIPONA), ya que que el estado no cuenta con los recursos necesarios 
para atenderlo, informó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “Lo vamos 
a entregar en comodato hasta el 2044, que es la concesión de la ASIPONA para manejar 
el puerto, para que el puerto maneje el aeropuerto”, precisó durante la conferencia de 
prensa realizada esta mañana en la ciudad de Morelia. 
 
Adeuda Gobierno de Michoacán al CRIT 20 mdp  
Actualmente el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) se encuentra a la espera de 
que se le depositen 20 millones de pesos a las arcas del instituto. De acuerdo con la 
directora general de esta instancia, Tatiana Cruz Lira, mencionó que este monto es el que 
restaría para que la administración estatal salde la cantidad que aún se les adeuda. “Han 
sido diferentes cifras en los diferentes años, y lo que estamos ahorita solicitando son 20 
millones de pesos, porque es lo que nos faltaría para cubrir el recurso de los 40 millones de 
pesos que no están ingresados en la Secretaría del Bienestar”, dijo. 
 
Entrega Sí Financia créditos por más de 150 mil pesos  
Más de 150 mil pesos en créditos entregó el Sistema Integral de Financiamiento para el 
Desarrollo de Michoacán (Sí Financia), en coordinación con el Ayuntamiento de 
Nocupétaro, a mujeres y hombres con diversos giros de negocios. En un comunicado de 
prensa se informó que los beneficiarios fueron Gabriela, repostera; Ana, María, Karen y 
Kendy, comerciantes; y Janet, cocinera; con créditos del programa Fuerza Mujer. Los 
créditos fueron de 5 mil a 30 mil pesos. Por otra parte, se apoyó a Gamaliel, fabricante de 
huaraches y Fermín, ganadero de reses, con créditos de 40 mil y 30 mil pesos, 
respectivamente.  
 
Sí va segundo libramiento de Morelia; medirá 90 kilómetros: Centro SICT Michoacán 



 
 
 
 

                                                               4 de octubre de 2022 
El segundo libramiento de Morelia que tendría una longitud de aproximadamente 90 
kilómetros de longitud, si va, reveló el Director General de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, Centro SICT Michoacán, Enrique Caraveo Acosta. El 
funcionario federal dijo tener conocimiento de que el Gobierno de Michoacán está 
realizando las licitaciones respectivas para invertir en la realización del proyecto ejecutivo 
con el cual, Morelia cuente con un segundo libramiento en unos años. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Sistemas de información de Morelia, con seguridad media ante hackeos: Alfonso 
Martínez 
Luego de los hackeos que recibió la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y 
el municipio de Aguililla, el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar aceptó que 
los sistemas de información del ayuntamiento son medianamente seguros. El edil moreliano 
expresó que es fundamental que el gobierno municipal realice una inversión para adquirir 
mejores sistemas que mantengan segura la información de la población, por lo que agregó, 
se analizará dicha situación. 
 
Comienza retiro de adornos patrios en Morelia 
Personal de la Secretaría de Servicios Públicos del Ayuntamiento de Morelia trabaja en 
el retiro de adornos patrios que fueron colocados desde inicios del mes de septiembre. 
Zonas como Acueducto, Calzada Fray Antonio de San Miguel y Palacio de Gobierno son 
las primeras a las que se les han quitado las diversas ornamentaciones que se colocaron, 
entre las que destacan un túnel de luces, así como banderas y estructuras metálicas. 
 
10 empresas interesadas en sumarse al Parque Agroindustrial : Martínez Alcázar 
Alrededor de 10 empresas, ya se encuentran interesadas en sumarse al proyecto del 
Parque Agroindustrial que se estará generando posiblemente en la salida a Pátzcuaro, 
señaló el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. Indicó que se 
encuentran a semanas que se pueda tener todos los requerimientos legales, precisamente 
para dar arranque a éste magno proyecto, el cual indicó “será punta de lanza de muchos 
desarrollos en Morelia”. 
 
ASM vigilará recaudación de Morelia por multas en alcoholímetros 
El operativo de alcoholímetro implementado por la Policía de Morelia, también está en la 
mira de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), ante los ingresos que la administración 
local recauda por las multas a conductores que manejan con una cantidad mayor a los 0.06 
miligramos de alcohol. Aunado a lo anterior, el titular de la ASM, Miguel Ángel Aguirre 
Avellaneda, informó que, el ayuntamiento capitalino también está inmerso en una revisión 
de las grúas que se utilizan en los operativos al no existir un contrato con estas empresas. 
 
Constructora entregará en noviembre puente en Siervo de la Nación: SUOP 
La empresa que construye el puente de Siervo de la Nación trabajará «tiempos extras» para 
terminar en el tiempo establecido ya que al momento hay un retraso de al menos una 
semana y media. Así lo precisó el titular de la Secretaría de Obras Públicas de Morelia, 
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Juan Fernando Sosa Tapia, al señalar que buscarán cumplir a los morelianos y que puedan 
transitar por el citado puente durante el mes de noviembre. 
 
Distribuidor Siervo de la Nación al 75%, informa Alfonso Martínez 
El distribuidor Vial de Siervo de la Nación se encuentra a un 75 por ciento de avance, por 
lo cual se ha pedido a las empresas que aumenten el número de trabajadores para así 
concluir en tiempo y forma este último día del mes de octubre. Ello lo explicó el presidente 
municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien acentuó que las empresas han 
pedido dos semana más para entregar la obra, lo cual observó no se permitirá para que no 
se alargue de más la construcción y al final se extienda su entrega un mes más. 
 
A fin de mes inician obras para el Centro Administrativo de Morelia  
Hacia finales de octubre de este año se prevé el arranque de la edificación de la primera 
etapa del Centro Administrativo de Morelia, a ubicarse en la antigua terminal de autobuses, 
en la zona norte del centro histórico, señaló Germán Ireta Lino, secretario de 
Administración. Refirió que la obra del Centro Administrativo de Morelia se segmentará en 
dos etapas, la primera de las cuales abarcará, tentativamente, de finales de octubre de 
2022 al 31 de marzo de 2023. Esta primera fase comprende una inversión por 110 millones 
de pesos para adecuar el edificio que ocupara la antigua central de camiones y que 
actualmente alberga en su planta baja a la Policía Municipal.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Inicia en Michoacán vacunación contra la Influenza 
En Michoacán, y de manera simultánea en todo el país, inició la campaña de vacunación 
contra la influenza. Es así que de octubre del 2022 a marzo del 2023, el sector salud habrá 
de aplicar en la entidad: un millón 312 mil 990 dosis de biológicos. Con la aplicación de la 
primera dosis, de manos del secretario de Salud de Michoacán, Elías Ibarra Torres, dió 
inicio en la entidad la vacunación contra la influenza, donde el objetivo es inmunizar en todo 
el país a 34 millones de personas. 
 
Gobierno de Michoacán protegerá la salud mental y derechos humanos de los 
adultos mayores 
En el marco del Día Internacional de las Personas Mayores, el Sistema DIF y la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM) hicieron el compromiso de sumar esfuerzos para trabajar en 
pro de la salud física y mental de los mayores de 60 años, con respeto a los derechos 
humanos y con acceso a los servicios de salud. Ello, durante el foro denominado "Por una 
vejez resiliente, participa", organizado por la SSM, por medio de la Dirección de Salud 
Mental de la SSM, el cual fue inaugurado por la presidenta honoraria del Sistema DIF 
Michoacán, Grisel Tello Pimentel, quien anunció que en el 2023 entrará en operación la 
Procuraduría de la Defensa y Representación del Adulto Mayor. 
 
Sismos dejaron en Michoacán 400mdp en pérdidas 
Pérdidas económicas por cerca de 400 millones de pesos dejaron los sismos de los días 
19 y 22 de septiembre en la entidad, por afectaciones a la infraestructura, dio a conocer el 
titular de la Secretaría de Gobierno (Segob), Carlos Torres Piña. Estos perjuicios se 
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concentraron en 5 municipios: Apatzingán, Aquila, Chinicuila, Coahuayana y Coalcomán. 
Detalló que en el sector salud se tuvieron 24 centros de salud y 12 hospitales afectados. En 
tanto que en la infraestructura educativa se registraron 863 instituciones con daños, entre 
las que mencionó 294 escuelas primarias, 274 preescolares, albergues, bibliotecas y 
oficinas, especialmente en Aquila, Chinicuila, Coalcomán y Coahuayana. 
 
Homenajean a trabajadores del ISSSTE con estampilla postal 
En el marco del Día del Trabajador del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE), se llevó a cabo la cancelación del sello postal 
conmemorativo a nivel nacional, en el que se brinda homenajes a hombres y mujeres que 
han entregado años de su vida para el servicio y apoyo ciudadano. En ese sentido, este 3 
de octubre, a través de un evento simultáneo que encabezó el Director General del ISSSTE 
en México, Pedro Zenteno Santaella, de realizó la cancelación del timbre postal. 
 
Tras Sismos Cirugías Del ISSSTE EN APTZ Y UPN Se Realizan Externamente: 
Subdelegado 
Las consultas programadas y externas de los derechohabientes del hospital ISSSTE en 
Apatzingán, están siendo atendidas en lugares externos, ello por las afectaciones que sufrió 
el inmueble por el sismo 7.7 magnitud con epicentro en Coalcomán, Michoacán. Lo anterior 
lo dio a conocer en Morelia al ser entrevistado por medios locales el subdelegado de 
administración, José Alberto Zalazar Ponce de León, quien además en cuanto a las cirugías 
programadas o temas de emergencia, se están llevando a cabo en lugares que la 
aseguradora está previendo para cumplir el servicio médico a los pacientes de tierra 
caliente. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Se realiza nuevo evento para asignación de plazas en nivel Básico: SEE 
A fin de garantizar el derecho a la educación, este lunes inició un nuevo proceso para la 
asignación de plazas, como seguimiento del Proceso de Admisión en Educación Básica 
2022-2023, con el que ya se han entregado plazas y horas a 832 docentes, dieron a conocer 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la secretaria de Educación, Yarabí Ávila González. 
En rueda de prensa, el mandatario estatal reiteró que todo el proceso es transparente y 
conforme a la normativa; “se acabó la entrega de plazas automáticas, pero conforme a la 
norma seguimos atendiendo la demanda de maestros en escuelas que lo necesitan”. 
 
Bloquean CNTE-Poder de Base calles en Morelia 
Profesores de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), Poder de Base, marcharon de Casa Michoacán a Palacio de Gobierno 
para exigir a las autoridades estatales agilizar el proceso de contratación de los egresados 
de las normales de Michoacán, así lo comentó el dirigente estatal Benjamín Hernández. En 
entrevista, el líder de la corriente sindical, explicó que son varias las necesidades que 
preocupan a los docentes que representa, sin embargo, el rezago en la asignación de 
plazas mediante la Unidad del Sistema para la Carrera de los maestros y las Maestras 
(USICAMM) es el tema medular de sus inconformes. 
 
El Estado está en fuego, declara CNTE tras conflictos en Caltzontzin 
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“El Estado está en fuego”, declaró la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) Poder de Base, durante el mitin que realizaron este mediodía en el 
Centro Histórico de Morelia.  El profesor que llevaba la voz durante el mitin político, recordó 
que hace unas horas en la comunidad indígena de Caltzotzin, elementos de seguridad y 
docentes del Sector IX de Educación Indígena, así como egresados normalistas, se 
enfrentaron. 
 
Instruye SEE a actualizar protocolos de PC en todas las escuelas 
A fin de resguardar la integridad de las y los alumnos de la entidad, la Secretaría de 
Educación del Estado (SEE) instruye a todos los directivos y responsables de planteles 
escolares de todos los niveles a revisar y mantener actualizado su Programa de Protección 
Civil. “Todos debemos velar por el bien de las niñas, niños, jóvenes y estudiantes en 
general, por eso es primordial contar con un protocolo de actuación ante siniestros; todas 
las escuelas deben tener el suyo y mantenerlo al día”, señaló la secretaria de Educación, 
Yarabí Ávila González. 
 
Logra UMSNH lugar 4 de mejores universidades públicas de México  
El ShanghaiRanking Consultancy publica el Ranking Académico de Universidades del 
Mundo (ARWU) de 2022, con sede en el distrito  de Minhang, Shanghai, en China, colocó 
a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) como la cuarta mejor 
universidad pública estatal de México. De acuerdo con un comunicado de prensa, tras 
examinar a más de 2 mil 500 instituciones y seleccionar las mil mejores universidades del 
mundo, rankeo a la UMSNH en el cuarto lugar nacional. Desde 2003, ARWU presenta 
anualmente las mejores universidades del mundo basándose en una rigurosa metodología.  
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En septiembre incidencia delictiva continúa a la baja: SSP 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), General José Alfredo Ortega Reyes, 
destacó que la incidencia delictiva continúa a la baja, ya que, en comparación con el año 
pasado, este mes de septiembre tuvo una reducción del 29%. El secretario de SP ratificó 
dichos datos y recalcó que “en Michoacán seguimos fuera del top ten de incidencia delictiva 
a nivel nacional, según el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SESNSP) y también continuamos a la baja en homicidios dolosos en la entidad: cerramos 
septiembre con 160, en comparativa con el año pasado que en el mismo mes hubo 226, 
esto representa una disminución del 29%”, dijo. 
 
Enfrentamiento entre maestros y policías deja siete oficiales lesionados 
Maestros de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) se confrontaron con elementos de la Guardia Civil, en el municipio de Uruapan, 
hecho que dejó siete oficiales lesionados. Este lunes, los docentes y normalistas egresados 
adheridos a la expresión sindical «Poder de Base», se concentraron en las inmediaciones 
de las vías del tren ubicadas en la localidad Indígena de Caltzontzin, las cuales pretendían 
bloquear para exigir la entrega de plazas automáticas.NElementos de la Guardia Civil se 
trasladaron a la zona para evitar la toma de las vías férreas, lo que provocó la molestia de 
los manifestantes quienes lanzaron cohetones y explosivos caseros, hechos con latas de 
refresco y clavos, contra los oficiales estatales. 

 

https://www.urbistv.com.mx/instruye-see-a-actualizar-protocolos-de-pc-en-todas-las-escuelas/
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Registran nuevo sismo en Coalcomán; fue de magnitud 4.5 
La tarde de este lunes, se registró un sismo de magnitud 4.5 al suroeste de Coalcomán. 
De acuerdo con el Servicio Sismológico Nacional (SSN), el temblor se ubicó a 10 kilómetros 
de profundidad a las 5:25 pm. Protección Civil de Michoacán informó que activó los 
protocolos para detectar daños en el estado. Asimismo, pidió a la sociedad reportar 
cualquier eventualidad al número de emergencia 911. 
 
Conoce la app para denunciar secuestro y extorsión en Michoacán 
El Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública en Michoacán invitó a 
la ciudadanía a conocer y utilizar la aplicación móvil 089 para denunciar y prevenir 
secuestros y extorsiones. Con el relanzamiento nacional del Servicio de Denuncia Anónima 
089, a través del uso de la aplicación móvil se busca poner en manos de los usuarios una 
herramienta que les permita identificar las llamadas recibidas en sus teléfonos móviles que 
correspondan a números telefónicos denunciados y verificados como extorsivos. 
 
Orlene se degrada a depresión tropical, pero se esperan lluvias en 9 estados 
El huracán Orlene se debilitó este lunes a depresión tropical y continuará moviéndose por 
el nor-noreste de México, según el Servicio Meteorológico Nacional. Se localiza en tierra a 
90 kilómetros al sureste de la ciudad de Durango, Durango, y a 110 kilómetros al este- 
noreste de Mazatlán, Sinaloa, con vientos máximos sostenidos de 55 kilómetros por hora, 
rachas de 75 km/h y desplazamiento hacia el nor-noreste a 15 kilómetros por hora. “Durante 
las próximas horas, su nubosidad mantendrá lluvias intensas en Durango, Jalisco, Nayarit 
y Sinaloa, muy fuertes en Colima, y fuertes en Aguascalientes, Guanajuato, Michoacán y 
Zacatecas”. 
 
Atiende Refugio Eréndira a 31 mujeres sobrevivientes de violencia extrema 
“Lupita” es alfarera y disfruta hacer tortillas de comal mientras su hijo más pequeño juguetea 
a su alrededor, pero todo cambió cuando tuvo que salir huyendo de su pueblo, debido a los 
incontables maltratos de su agresor: su esposo. Hoy, se encuentra a salvo en el Refugio 
Eréndira. Desde ese hogar temporal para las mujeres y sus hijos e hijas, que encabeza la 
Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) 
como un instrumento para la prevención de feminicidios, repasa su historia con detalle: “no 
es la primera vez que me golpea, pero quiero que sea la última”, dice señalando la marca 
que el maltratador dejó en su rostro. 
 
FGE brinda apoyo para la búsqueda de personas desaparecidas en las regiones de 
Apatzingán y Uruapan 
Durante una acción interinstitucional encabezada por la Fiscalía General de la República 
(FGR), la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) brindó apoyo para búsqueda de 
personas desaparecidas, en distintos puntos de las regiones de Apatzingán y Uruapan. 
En esta actividad en la que también participaron las comisiones Nacional y Estatal de 
Búsqueda de Personas, Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), Fiscalía General de 
la República (FGR), Guardia Nacional (GN), y Secretaría de Seguridad Pública (SSP), 
fueron localizados los restos óseos de una persona.  
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/136176-atiende-refugio-erendira-a-31-mujeres-sobrevivientes-de-violencia-extrema.html

